
   

令和５年度 串小学校 学校だより     

 

 

 

 

 

 

１１月吉日                         発行者  校長  柴田 和美 

                               
 
 

 

 

早いもので、もう１１月も半ばとなりました。赤とんぼをとるために、タモをもって走り回る低学年

の姿を見ていると、思わず笑みがこぼれてしまします。子どもたちの成長の深まりとともに、紅葉も

深まってまいりました。この時期は、授業をはじめ様々な活動にじっくり取り組むのに最も適した月と

いっていいかもしれません。 

１０月から１１月上旬にかけて、運動会、６年自主プラン、授業参観、学校保健委員会、学級懇談

会や１５０周年記念式典、１５０周年きずな花火、そして１０年に一度の串校下文化祭と、大切な行

事等が続きましたが、保護者、地域の皆様のお力添えのおかげで、無事終えることができました。 

実りの１１月。これまでの成長を大切に、さらに歩みを進められるよう、今月も子どもたちのため

に精一杯頑張っていきたいと思っています。引き続き、変わらぬご支援、ご協力を賜りますようお願

い申し上げます。 

 

日 曜日 主な行事 【１２月の主な行事】 

１日（金）  図書ボランティア読み聞かせ 

          ６年：小学校バスケットボール交流会 

          PTA常任委員会（１９:００～） 

４日（月） ～１０（日）  人権週間 

５日（火）  ３・５年：小松市学力調査 

          みどり号 

６日（水）  ４年：プログラミング教室 

          計算検定 

８日（金）  図書ボランティア読み聞かせ 

１１日（月） 個人懇談会 

          早寝スパゲティ週間（～１５日） 

１８日（月） 町別子供会 

１９日（火） みどり号 

２１日（木） ２学期給食最終日 

２２日（金） ２学期終業式・大掃除 

２３日（土） 読書の日 

２８日（木） 仕事納め（１月３日まで学校閉庁） 

１０ 金 

図書ボランティア読み聞かせ 

PTA広報委員会 

ワックスがけ（教室） 

３年：消防署見学 

１３ 月 
委員会活動 

早寝スパゲティ週間（～１７日） 

１４ 火 
全校集会 

５年：総合：講師来校（全農） 

１５ 水 安全点検日 

１７ 金 図書ボランティア読み聞かせ 

１８ 土 小松市小中サミット 

２１ 火 
６年：心と体の健康教室 

みどり号 

２２ 水 
研究発表会 

学校会計振替日 

２３ 木 
勤労感謝の日 

読書の日 

今後の主な予定 

https://illustimage.com/?dl=7032
https://illustimage.com/?dl=7032


みんなが成長した運動会 
 

１０月５日（日）に運動会がありました。１年生から６年生まで、本当にどの子もがんばりました。 

勝敗がつく競技では、みんなで力を合わせ頑張っていました。勝敗後の態度もとても立派だった

と思います。低学年のダンスは、表現力豊かで、どの子も自分らしい表現で踊っていました。見てい

る方が思わず笑顔になるダンスでした。中学年のよさこいは、元気があって、力強い踊りでした。日

に日に踊りが大きくなっていく様子を頼もしく見ていました。当日も堂々とした踊り、かっこよかった

です。どの学年も達成感があったのではないかと思います。高学年の組体操は、真剣さが伝わって

くる演技でした。凛とした雰囲気の中での演技はすばらしかったです。 

今年の運動会は、６年生一人一人に「輝く場」という発表する場、目立つ場をつくりました。６年

生全員に「自分を輝かせる喜び」と「友達を輝かせる喜び」の両方を味わってほしいと考えたから

です。どの子もドキドキしながら、本番よく頑張りました。何度も練習することで、自分の精一杯の声

を見つけてくれたようでした。本番、指令台の上で、手が震えている子もいましたが、見事にどの子

もやり抜きました。下級生からは、「６年生がかっこよかった」という感想が多く出されていたようで

す。５年生は、「来年は自分達も『輝く場』をつくりたい」と言っていたと聞きました。また一つ伝統を

つくってくれました。 

今年の結果は、なんと！赤白同点！ 両方が優勝という結果になりました。たくさんの応援、ありが

とうございました！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

赤団 

団 長  黒宮 義正さん 

副団長 中野 広陽さん 

白団 

団 長  千葉 羚愛さん 

副団長 東   稜弥さん 



 

 

 

  

 

１ 記念式典 

１０月２６日（木）に「串小学校創立１５０周年記念式典」が行われました。 

茗荷谷串校下連合町内会長様、川崎市議会議員様はじめ、各町内会長様のご臨席を賜りま

した。また、当日は、本校の卒業生である東北楽天ゴールデンイーグルスの島内宏明選手からも

お祝いメッセージもいただました。そして、島内選手のご両親のご臨席も賜ることができました。 

    記念式典の中では、３年生が総合の学習で見つけた「串小学校のよさ」も発表してくれまし

た。串小のよさである伝統芸能の「獅子舞」と「棒振り」も披露してくれました。とても緊張してい

ましたが、頑張ってくれました。おかげで、串小学校らしいとてもすてきな式になりました。 

この記念式典の開催に関しまして、ご尽力いただいた多くの実行委員長の石原様はじめ多く

の関係者の皆様、本当にありがとうございました。 

 

       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

卒業生の島内選手

からのメッセージを

聞きました。 

児童代表の６年生

影山 颯さんが、 

島内選手のご両親

にお礼の言葉を述

べました。 

実行委員長 石原 一雄 様 

３年生が「串小学校のよさ」と「伝統芸能」を発表しました。 

来
賓
の
皆
様
、あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
し
た
。 

串校下連合町内会長 茗荷谷 豊 様 小松市議会議員 川崎 順次 様 



２ 記念観劇 

１０月２７日（金）に、東京の劇団「アクロバット西遊記」という劇をみんなで鑑賞しました。笑い

あり、アクロバットの動きあり、感動ありの素敵な劇でした。 

仲間を信じる大切さをどの子も感じてくれたと思います。大きくなっても、１５０周年という言葉

とともに、この感動を覚えていてくれたらいいなと思っています。 

 

 

 

 

 

 

 

３ 記念きずな花火打ち上げ 

   １１月３日（祝・金）に花火を打ち上げました。１５０周年を迎えられたのは、地域の皆様のお陰

という思いを込めた「きずな花火」でした。 

当日はたくさんの方が見て下さったとのこと。石原実行委員長はじめ実現までに様々な形でご

協力いただいた皆様、本当にありがとうございました。 

 

４ パネル記念展示 

   １１月２日（木）の参観日、５日（日）の串校下文化祭に 

串小学校の歴史などに関する資料を民俗資料館からお借 

りし、PTA総務委員の皆様のお力添えも頂き、記念展示を 

行いました。串小学校の歴史を知る機会となりました。 

ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

  ２年生が、１年生を招待して、「おもちゃランド」を開いてくれました。１年生は、２年生が考え、作

成したいろいろなおもちゃで遊べて楽しそうでした。お世話する２年生の姿はとても頼もしく、１年の

成長を感じました。ルールを守って遊べる１年生もすばらしかったです。昨年度は、招待された２年

生が１年たつと、招待する側になり、立派に役割を果たす。素敵なことだなと改めて感じました。 

 

  

 

 

 

 

 

１．２年生 

 １年生、がんばれ！がんばれ～！ 

 

 こうするといいよ！ 

 



 

持久走大会、授業参観、学校保健委員会、学級懇談会への 

ご参加ありがとうございました。 

 

１０月３１日（火）に持久走大会を実施しました。秋晴れの良いお天気に恵まれ、たくさんの方が

応援にきてくださりました。子ども達は励みになったと思います。本当にありがとうございました。 

持久走大会では、参加した児童は、どの子も決められた時間内を一生懸命にはしることができ

ました。途中、転んでしまった子もいましたが、立ち上がって最後まで完走してくれました。必死な表

情で走る姿に感動した方々も多かったのではないでしょうか。結果はいろいろあったと思いますが、

これまでの自分の最高記録を超えようと挑戦し、必死で努力している姿は、本当に輝いていたと思

います。お忙しい中、持久走大会でのたくさんの応援、ありがとうございました。 

また、１１月２日（木）に、授業参観、学校保健委員会、学級懇談会を実施しました。お家の方に

見られて、いつもよりテンションが高かった子、逆に、かなり緊張して固くなっていた子等、様々でし

た。コロナで参観の機会が少なかったことを考えると、どの子も頑張っていたなと思います。 

また、その後、学校保健委員会を行いました。テーマは、「よく考えよう 言葉は大事だよ～言葉は

心と心をつなぐかけ橋～」。育友会保健委員の方々の発表、児童会保健委員会の発表の後、校医

の金戸先生から講評を頂きました。金戸先生ありがとうございました。また、保健委員会の皆様、本

当にありがとうございました。 

後半は、スクールカウンセラーの村井先生に、「 言葉の力って、どんなこと？（児童向け）」、「子

どもを育む言葉の力（保護者向け）」というご講演をして頂きました。人間は言葉で考え、言葉でコ

ミュニケーションをとっていきます。言葉はとても大切なツールです。豊かな言葉に使い手になれる

よう、協力して育てていけたらいいですね。 

最後に学級懇談会も実施しました。学級委員会の皆様が中心となって開催して下さいました。本

当にありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

児
童
会
の
保
健
委
員
会
の
子
ど
も

達
が
、言
葉
に
つ
い
て
ア
ン
ケ
ー
ト

を
し
た
結
果
を
ま
と
め
て
発
表
し

て
く
れ
ま
し
た
。 

司
会
を
し
て
下
さ
っ
た
保
健
委

員
長
の
川
原
様
、発
表
を
し
て
下

さ
っ
た
山
岸
様
、平
塚
様
、
お
忙

し
い
中
、本
当
に
あ
り
が
と
う
ご

ざ
い
ま
し
た
。 

校医の金戸先生には、発表に

対してご助言をいただきました。 

ありがとうございました。 

講師の村井先生には、「児童

対象の講演」と「保護者対象

の講演」をしていただきました。

どちらも、具体的な方法を知る

ことができました。本当にあり

がとうございました。 



 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

串
川
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し
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ま
し
た
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先生方は５回も教え

にきて下さいました。

５回で覚えた３年生

もすごいなぁと思い

ました。伝統を引き

継ぐことができたね。 

４年生 

串川の環境に関心を持ち、その環境を守りたいと

いう願いをもって活動しています。今は、生き物が

住み続けられる串川として守っていくためにどうし

たらいいのか次の活動を考えているところです。 

６年生 

串校区に住んでもらうために、校区のよさを発信するポ

スターや動画を只今作成中！新幹線開通に向けて、串校

区を PRするポスターや動画も作っています。出来たら、

皆さんにご披露する予定です。楽しみにしてください！ 

３年生 ５年生 

「参観日」、「１５０周年記念式典」、１０年に一度開催される「文

化祭」で発表しました。緊張しましたが、がんばりました。 

「ひゃくまん穀」の脱穀を体験し、機械化のよさを感じ

ました。今は、「ひゃくまん穀」のよさを知ってもらい、

多くの人に食べてもらうために発信方法を考えてい

ます。参観日や文化祭で、アドバイスをもらいました。 

串のよさである「伝統芸能を受け継ぐ」ために、地域の

先生に伝統芸能を学びました。そして、１５０周年記念

式典、参観日と串校下文化祭で発表しました。 

教えて下さった先生方、本当にありがとうございました。 

参
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で
す
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教えて下さった先生方 

【踊り・歌・太鼓】 横江先生、山下先生 

西先生 

【獅子舞・棒振り】酒井先生、藏先生 

小寺先生、江端先生 

中村先生、小林先生 

【龍 神 太 鼓】 竹中先生、山本利夫先生 

山本弘子先生 

ありがとう 

ございました！ 


